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Abstract (en)
The device (1e) has gripping support bodies (2d) provided with a surface. Electrical/electronical circuits (23, 24, 26) extend in the support bodies.
Antennas (3e) include radiofrequency antenna turns arranged close to the electrical/electronical circuits, and define an electromagnetic coupling
surface (S2) at inside of the turns. Each antenna includes coupling surface portions which are arranged free from the electrical/electronical circuits.
Connection circuits (18a, 18b) are respectively connected to tracks of Universal serial bus connector (4).

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de communication radiofréquence comprenant : - un corps support de préhension (1 a- 1 e) présentant une
surface (S1), - un circuit électronique et/ ou électrique (23, 24, 26) s'étendant dans le corps support de préhension, - au moins une antenne
(3a-3e) comportant une spire d'antenne radiofréquence disposée à proximité du circuit électronique (26) et définissant une surface de couplage
électromagnétique (S2) à l'intérieur de la spire; Le dispositif se distingue en ce que l'antenne présente au moins une portion de surface de couplage
(S2) qui est libre de tout circuit électronique et/ou électrique disposé directement en regard.
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